

Assemblée Générale d' **attac 17** du 18 juin à Rochefort

Et nouveau bureau du Conseil d'administration

Ordre du jour :

- Rapport d'activités 2024
- Rapport financier 2024 et point sur les adhésions.
- Procédure de vote sur les Rapports d'activités et financier.
- Renouvellement des membres du C.A.
- Perspectives 2025
- Nouveau bureau du CA

Ouverture de la séance : signature et comptage des présents ainsi que des pouvoirs :

- Nombre de présents : 13
- Nombre de pouvoirs : 5

1 - Rapport d'activités 2024

Daniel Guérin expose les principales activités de l'année.

De juin 2024 à Juin 2025, l'année aura été rythmée par les manifestations de soutien aux palestiniens et pour une paix à Gaza et en Cisjordanie, puis en Syrie et au Liban et maintenant en Iran. Faisant partie du Collectif, attac17 aura participé chaque samedi aux manifestations à La Rochelle, Rochefort et Saintes. Bien que n'étant pas une association politique, attac se revendique de valeurs de justice, de solidarité et décoloniale.

Il faut bien reconnaître que les associations s'affaiblissent au fil du temps, à la fois par le vieillissement des militants, par une individualisation poussée par le système néolibéral et par une demande activiste des jeunes militants. Attac17 n'y échappe pas malgré le bienfondé de ses analyses depuis plus de 26 ans. Ce qui nous conduit à nous inscrire dans des Collectifs. En s'associant avec d'autres associations on retrouve une certaine efficacité d'action.

En ce qui concerne attac17, si le groupe local de La Rochelle reste actif avec des militants déterminés, les groupes de Rochefort et Saintes se réduisent sans que nous ayons réussi à en freiner le processus.

Après la belle réussite de notre conférence-débat sur la Surveillance de masse (VSA) à Rochefort en avril 2024, il nous fallait trouver un nouveau thème d'action. Cherchant à s'appuyer sur un problème local - du local au global - le dossier du choix de localisation d'un nouvel hôpital de La Rochelle, nous a conduit à choisir le thème de la santé. Une commission interne au groupe de La Rochelle s'est constitué pour travailler à ce projet. Plutôt qu'une conférence avec un expert, la commission a proposé une réflexion citoyenne au sein de quatre ateliers qui se dérouleraient en fin d'après-midi et en soirée et au sein même de l'école d'infirmiers et infirmières de LR.

Le titre choisi « La santé pour demain » et les quatre thèmes retenus :

- Le citoyen acteur de la santé,
- Financement du système de santé et sécurité sociale,
- Santé et environnement,
- Ethique médicale.

Claire, Sylviane, Béatrice et Tom, ici présents, sont des architectes de la commission peuvent nous en dire un mot :

- Sur l'organisation et la participation,
- Sur les suites concrètes sous forme de documents et propositions.

Actions dans le cadre de Collectifs :

- Le 25 mars 2024, nous avons participé à un grande manifestation à LR d'anniversaire un an après Ste. Soline et contre les projets de méga-bassines, et le 25 juillet participation au Village de l'eau,
- Loi Asile-Immigration : participations aux rassemblements organisés par Migrants 17,
- Soutien aux Soulèvements de la Terre dans leurs actions (le 25 janvier, film "De l'eau jaillit le feu" au Dragon)
- Participation à la création d'un Collectif Bassine Non merci 17,
- Participation au Collectif des usagers des Services Publics,
- Soutien au Collectif contre le projet Pure Salmon d'élevage intensif de saumons au Verdon et dont une des animatrices fait partie d'attac17. Dans ce cadre des militants d'attac sont allés poser des autocollants sur les emballages de saumon dans les grandes surfaces,
- Soutien au Collectif du Pont de Tasdon, dont l'animateur est Daniel Chuillet, ancien président d'attac17,
- Le 21 octobre, manifestation contre le déni de démocratie, suite au refus du choix de Lucie Castet comme première ministre,
- Le 28 novembre, Festisol, à Léa Nature, "Quelles protections pour la nature ? : enjeux économiques et droit des peuples" avec quatre intervenants : Pablo Gutierrez, colombien réfugié et assistant d'un député européen, issu d'un peuple autochtone spolié par l'extraction des mines de charbon, Marie-Paule Murail, ancienne Présidente d'attac17, intervenant sur les conséquence de l'extraction du Lithium en France, Marie une militante animatrice du Collectif contre le projet PureSalmon au Verdon. Sur ces trois thèmes, une experte en justice internationale est venue apporter analyses et commentaires.

S'il ne fallait retenir qu'une seule information de cette soirée pourtant riche en expériences et révélations ce serait celle-ci : " Les peuples autochtones représentent 4% de la population mondiale mais ils protègent 80% de la biodiversité".

- Janvier 2025 nous éditions le N°73 de notre journal de 8 pages. Contrairement aux années passées et pour soulager le travail de notre trésorière, nous vous demandons maintenant d'adhérer directement à attac national et si vous le souhaitez vous pouvez toujours verser un cotisation à attac17 par virement directement sur le compte de l'association. Cela nous donnera des moyens d'action supplémentaires.

Par ailleurs, concernant notre journal, le coût le plus important et de loin, est la diffusion postale. Ainsi nous verrons pour l'avenir à privilégier l'envoi du fichier numérique en fonction de nos moyens financiers sauf pour le N° de janvier, celui qui inclus les documents de re-adhésion.

Je continue la suite des actions.

- le 29 janvier, action avec Les Soulèvements de la terre, devant la gare de La Rochelle, contre le groupe Bolloré. Par la suite une action d'insertion de marque-page dans les livres exposés à la vente ou dans les bibliothèques est réalisé par quelques militants individuellement.
- Le 20 février, intervention après la projection du film "Par la porte ou par la fenêtre", documentaire sur la souffrance au travail.
- Le 8 mars, manifestation pour les droits des femmes,
- Le 16 mars concert et débat sur la démocratie locale organisés par attac17,
- Le 22 mars manifestation contre le racisme et le fascisme,
- Le 29 mars, participation au village féministe et à sa chorale,
- Le 15 avril, les ateliers Santé à La Rochelle dont nous avons déjà parlé,
- Le 22 mai manifestation contre le racisme et le fascisme.

Et bien sûr chaque semaine le soutien aux palestiniens.

Le vote qui suit l'exposé recueille la totalité des votes pour son acceptation (pas de vote contre ni abstention).

2 - Rapport financier 2024 et point sur les adhésions.

Corinne Keller présente et commente les comptes 2024 arrêtés à fin décembre.

Globalement le bilan financier se porte bien car les cotisations restent soutenues.

Sur le compte bancaire, le solde est de 1553,22 euros (1937,51 au 31 mai 2025 pour info).

Le livret solidaire association compte 601,09 euros au 31 décembre 2024 comme au 31 mai 2025.

Et nous avons encore 112,41 euros en caisse.

1 - Côté dépenses

L'édition du journal d'**attac17** est coûteux soit 1427,71 euros en 2024 pour deux numéros. Vient ensuite l'édition de tracts pour promouvoir nos actions, l'achat de matériels pour 11,60 euros et l'achat de livres pour 69 euros ; enfin les frais bancaires, trop élevés, se montent à 136,66 euros, frais que nous pourrions éviter avec l'abonnement Coop access devenu inutile (12x4,53 euros).

2 - Côté recettes

Ce sont bien les adhérents à **Attac** qui nous assurent un budget : 2538 euros au total et 652 euros pour les adhésions à **attac17**. Les ristournes se montent à 795,56 euros et 110 euros de dons.

En conclusion une relative stabilité pour le compte de résultat :

Total des produits d'exploitation : 4891,12 euros en 2024 (4871,25 en 2023).

Total des charges d'exploitation : 5272,84 euros en 2024 (5486,93 en 2023).

Soit un résultat de -381,72 euros plus limité qu'en 2023 (-615,68 euros).

Point sur les adhérents : 56 adhérents à la date de l'AG.

4 - Perspectives 2025

Conscient de nos forces militantes affaiblies dans certains secteurs géographiques locaux nous continuons à nous associer aux différents collectifs constitués afin d'agir efficacement. Nous ciblerons nos actions sur le cœur de l'expertise d'**attac** et nous nous appuierons sur les initiatives d'**attac** national.

4 - Renouvellement des membres du CA d'**attac17**

Rappel : les membres du C.A. sont élus pour deux ans et sont automatiquement démissionnaires à l'issue de leur mandat. Ont été réélus pour deux ans en 2022 : Michel-Paul Benoist, Jacques Biais, François Bonnes, Corinne Keller, Eliane Méret, Marie-Agnès Mallet, Bruno Sébilet, Jean-Luc Delcampo,

Michel-Paul Benoist, Jacques Biais, Jean-Luc Delcampo, Corinne Keller, Eliane Méret, Marie-Agnès Mallet, et Bruno Sébilet renouvellent leurs candidatures à l'Assemblée pour une nouvelle participation de deux ans au C.A.

Nouvelle candidature au CA d'attac17** : Marie Turbelin.**

L'Assemblée est d'accord pour procéder à un vote à main levée. Toutes les personnes sont réélues à l'unanimité.

5- Nouveau CA d'**attac17**

Le nouveau CA d'**attac17** est donc constitué des personnes suivantes :

Michel-Paul Benoist, Jacques Biais, Jean-Luc Delcampo , Daniel Guérin, Corinne Keller, Marie-Agnès Mallet, Eliane Meret, Bruno Sebilet, **Marie Turbelin**.

6 - Le nouveau CA s'est réuni à la suite de l'Assemblée Générale afin de constituer le nouveau bureau.

Le nouveau bureau conserve les mêmes responsabilités que le précédent c.à.d. :

- Co-présidents : Eliane Méret et Daniel Guérin
- Secrétaire : Bruno Sébilet
- Trésorière : Corinne Keller

Fait à La Rochelle le 2 septembre 2025

Daniel Guérin